

令和7年

第7回 教育委員会 定例会

議事録

佐渡市教育委員会

令和7年 第7回 **(定例・臨時)** 委員会 議事録

委員会日程		会場
開会日時	令和7年7月23日 午前 <b>(後)</b> 2時00分	両津地区公民館 3階 第1～第3会議室
閉会日時	令和7年7月23日 午前 <b>(後)</b> 4時09分	
延会日時	令和 年 月 日 午前・後 時 分	
出席者	欠席委員	会議録署名委員
教育長 香遠 正浩		瀧川 紀子
1番委員 加藤 雄一郎		岩崎 奈美
2番委員 瀧川 紀子		
3番委員 岩崎 奈美		
4番委員 後藤 まき子		
議案説明のため出席した職員		
教育次長	笠井 貴弘	学校教育課 管理主事 野口 幸雄
教育次長補佐 兼 学校教育課長	計良 好昭	課長補佐 濱崎 賢一
教育総務課		社会教育課 課長 鶴間 基宏
課長	齋藤 壮一	
課長補佐	川上 忠子	
総務係主任	小林 唯美	
傍聴人	有・ <b>(無)</b>	
報告の要旨	「議事の概要」のとおり	

会議で行った選挙の結果

なし

会議に付議した事件の題目

報告事項 1 学校情報について

2 損害賠償額の決定に係る専決処分について

次回会議開催日

採決の結果及び可否の数を計算したときは、その数

なし

請願、陳情 有・無 有の場合、別紙のとおり

その他必要と認めた事項

特になし

	午後2時開会
香遠教育長	ただ今から令和7年第7回佐渡市教育委員会定例会を開催します。はじめに、日程第1「議事録署名委員の指名について」です。本定例会の署名委員は、教育委員会会議規則第18条の規定により、瀧川委員と岩崎委員の2名を指名いたします。よろしくお願ひいたします。
委員全員	次に、日程第2「報告事項について」は、個人情報、議会へ説明する前の内容が含まれていることから、教育委員会会議規則第7条第1項の規定により秘密会にしたいと思います。これに賛成する委員の挙手をお願いします。
香遠教育長	全員挙手 全会一致であります。よって報告事項については秘密会とすることと決定いたしました。これより解除されるまでの間、秘密会とします。
香遠教育長 計良学校教育 課長	<b>【秘密会】</b> <ul style="list-style-type: none"><li>・報告事項1 「学校情報について」 野口管理主事が説明する。</li><li>・報告事項2 「損害賠償額の決定に係る専決処分について」 計良学校教育課長が説明する。 ここで秘密会を解除します。 では、次に「その他」であります が、計良学校教育課長 当日配布になりますが、前回の教育委員会の給食センター見直しの説明の中で、実際、給食をどのように配達しているのかとご質問をいただきて、写真、何点かで説明したいと思いますので、ご覧いただきたいと思います。 まず、1番目のスライドは給食センター内部ですが、調理した給食を入れるステンレス製の食缶です。2枚目の写真では、汁物をこの食缶に入れています。他のおかず、副菜を全て食缶に入れて、器と一緒に、学校単位に仕分けをして、保温のコンテナに入れます。4枚目、そのコンテナをコンテナ車に積み込みます。配達車の中ではコンテナをしっかりと動かないようにベルト等で固定して、各学校へ配達します。各学校に到着するとコンテナごと下して、給食時間になると中から食缶を出して配膳するという一連の流れになります。最後のページには、古いですが、2時間経過しても温かい、保温性は保たれていますというデータになっています。配達方法については以上です。</li></ul>
瀧川委員 計良学校教育 課長	素人質問でいいですか。90度とかの温かい物は、平たいとこですか。あの汁物が入っているこれステンレスですよね。
瀧川委員 計良学校教育 課長	ステンレス。
瀧川委員 計良学校教育 課長	配達する時、熱くないですか。 熱いと思いますが、何かしら防具というか、この中に調理している時は、手袋ですが。
瀧川委員 計良学校教育	何か、手も腕もむき出しだす。 はい。取っ手があるので直接、手を触れないで動かせると思いますが。

課長 瀧川委員 計良学校教育 課長 瀧川委員 計良学校教育 課長 瀧川委員 計良学校教育 課長 瀧川委員 計良学校教育 課長 瀧川委員 計良学校教育 課長 瀧川委員 後藤委員 瀧川委員 後藤委員 野口管理主事 後藤委員 瀧川委員 野口管理主事 瀧川委員 野口管理主事 瀧川委員 計良学校教育 課長 瀧川委員	食缶を入れる大きなステンレスの入れ物は。 コンテナ。 コンテナ。これに保温機能はありますか。 そうですね。断熱材というか。こちらに入れることで、また保温性が保たれるというように聞いております。 単純にですが、夏場ですと、温かいご飯と冷たいものが同じコンテナに入ったまま、40分かかる。一番、長いところで。 はい。長いところで。 40分くらいでしたね。前回の話では。単純に考えると、40度以下35度前後ぐらいが一番傷みやすい。逆に温度高いのは心配ないですが、サラダ類とかそういうものを同じにすることが傷む原因になる。プチトマトなんて悪くならないだろうと思うのですが、ヘタ付いてると、トマトで食中毒起こします。水気をよく取ってとか、生の物は入れないと聞きます。給食に生サラダ出ますよね。和え物とか。どういう状態になるんでしょうかね。 熱いものばかり想定しておりましたが、冷たいものについては。 写真を見ると、区別されているわけではないことが気になって。 分けますが、どういうふうに分けているのか。このコンテナを別にするのか。 でも今までも、カットフルーツもあったから、多分、その辺の配慮ができるとは思いますが。 そうですね。多分、そうですね。 夏場は、生のサラダは基本的にはないのではないか。 出ない。和え物とか。 保育園とまた学校と違うので。 いや、ないですね。 酢の物とかマリネのようなのですかね。 ないですね。なるほどね。 野菜は加熱したもの。 カットフルーツは、みかんとか。 果物はあります。 それは今までも配達されてるから。すみません。単純に気になります。 ありがとうございます。 はい。ありがとうございます。献立までよく把握しておりませんでした。 大変失礼いたしました。 料理冷めるのも心配だけど、夏場、一番は食中毒です。この前ニュースで、
--	---

	<p>うなぎ弁当で食中毒が出たりしているので気になりました。以上です。</p> <p>岩崎委員</p> <p>コストかかるかもしれません、こういったステンレスの容器は多分古い形のものだと思うので、今、魔法瓶みたいに保温もてきて、保冷もできる業務用の容器、スープ入れたりとか、冷たい飲み物を入れたりという容器もお金をかければ、購入はできる。そういったものがあると、温かいまま、冷たいまま運ぶことができる。そのステンレス製の食缶は保温性はほとんどないと思うのですが。あと、コンテナが保冷されていればと思うのですが、もし購入されるのであれば、そういった保温容器も最近あるので情報提供です。</p> <p>はい。ありがとうございます。また考えてみます。情報共有したいと思います。</p>
計良学校教育 課長	<p>はい。 加藤委員</p> <p>給食に関しては、日本は、アレルギーの子の一人一人に対しても丁寧にやっているので、保護者の立場でも、それから学校の職員やってる時も感謝だなとずっと思っていました。ただお弁当屋が作って学校に持っていくときは、多分、一旦急速冷凍で冷やして、持って行く間に自然解凍で行くっていうことは聞いたことがあります。近いところであれば当然そんなことをする必要はないですが、この暑さなので、どうして行くかっていうのは今後出てくる可能性もあるのかなと思っています。</p>
香遠教育長 加藤委員	<p>あと写真を入れていただいて本当に分かりやすくて、バケツタイプの食缶って今、使ってないですか。なぜ聞いたかというと、以前、両津中でバケツタイプの食缶に汁が入ってて、それが着いたら、このコンテナの中でこぼれてて、何でなったのかなと思ったら、コンテナの中でバケツがずれてたようで。食缶の間が空いてると、坂道とかでずれてしまうので、その後は、発泡スチロールだったかな、何か容器置いて、隙間をなくしてずれないようにしてくれて、その後はこぼれることはなかったですが。今、バケツタイプ使わなくなったりかなと思って。平たいからね。その分。バケツにそれがどうのこうのではないんですけど。はい。いつも配慮いただいて、私ども感謝しかありません。はい。</p>
香遠教育長 野口管理主事	<p>野口管理、40人学級でもバケツではない。</p> <p>金井小学校でも、こういうタイプでした。</p>
香遠教育長 香遠教育長 計良学校教育 課長	<p>そう。</p> <p>学校教育課長</p> <p>関連して、先月、見直し案で、運ぶ距離の話でましたけど、今回、金井中学校が、今まで国仲センターから運んでいたのを両津に変えたいと。それについて補足しますと、国仲の給食センターが今、調理能力が1600食。今回、佐和田を廃止すると、佐和田が供給していた佐和田地区の河原田小学校、八幡小学校、二宮小学校、あとさわた幼稚園になりますが、それを全部、国仲に持ってくると、約380食オーバーすることになり、佐和田地区分を全部国</p>

	<p>仲では吸収できないので、佐和田に近い相川の給食センターでどうかと。相川給食センターはそんなにたくさん作れないですが、河原田小学校分の子どもと教職員含めて 180 食ぐらい処理できると。だから、相川センターに河原田小学校分を渡すと。そうするとまだ 200 食分がオーバーとなり、それがまたま佐和田中学校と金井中学校の分がそれぞれ 200 食ずつなので、玉突きみたいに今回の案では、金井中学校は、両津の方にと。ただ、岩崎委員からコスト効率的な面からすれば、逆に両津から南線で新穂まではすでに両津の給食センターが供給するようになっているので。畠野小学校、中学校を両津から運んではというのもありますが、ただ、国仲センターが近場で。</p> <p>目の前にあって。</p> <p>遠くから来るなら。それは。</p> <p>この後、今月 31 日の夕方 6 時半からアミューズメントで保護者説明会を予定しています。学校を通じて今、案内をしています。そこには、ちょっとした概要説明を載せて、説明会に来れなくとも電話なりメールでもしご意見、ご質問等あればということで案内していますが、やはりその辺は議論に出ると思います。金井中学校の関係者からは、効率を考えれば、両津から畠野にやって金井は今までどおり国仲でやった方が効率的ではないかって話になるかもしれません、一応そういう計算でやむを得ず佐和田中学校の分を国仲で吸収して、たまたま今のシミュレーション上で同数ですが、金井中学校分を遠いですが、両津へという形で今説明させていただいております。補足になりますが、いずれにせよ、この後、夏休みに入れば先ほどの温度も含めて、実際、配送車走らせてみて、またこちらの方でも詳細は詰めていく予定しておりますので、よろしくお願ひいたします。</p> <p>では、給食配達については、ここまでにさせていただきます。</p> <p>他、事務局ありますか。総務課長</p> <p><b>【その他】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・「令和 9 年に佐渡会場となる教育委員会連合会総会について」</li> </ul> <p>齋藤教育総務課長が説明する。</p> <p>日程第 3 「次回会議の開催日」について、事務局の説明を求めます。</p> <p><b>【次回の会議は、8 月 20 日（水）に定例会を開催したい旨を説明した。】</b></p> <p>以上で令和 7 年第 7 回佐渡市教育委員会定例会を閉会します。ありがとうございました。</p> <p>午後 3 時 55 分閉会</p>
香遠教育長 瀧川委員 計良学校教育 課長	
香遠教育長	
香遠教育長	